

# AL COMPOSTELANO

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Publicase por la tarde

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 8 de julio de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.104

## “UN REY NATURAL”

(En la imposibilidad de publicar, por falta de espacio, una obra dialogada inédita, titulada «Un Rey natural», original de D. José Vidal Lombán, el autor nos remite un fragmento de la misma, que insertamos a continuación).

—¿Y qué es un Rey natural?  
—Franco, por ejemplo, es un Rey natural, elegido por los auténticos representantes del pueblo, y éste, a su vez, podrá nombrar sucesor a quien estime más capacitado y austero para reemplazarle a la hora de su muerte o en caso de invalidez física.  
—¿Y si un Rey natural no acierta en la elección de su sucesor?  
—También el pueblo soberano se equivoca en la elección de Presidente por vía democrática, como sabemos por triste y aleccionadora experiencia. Ahora bien: un Rey natural puede proponer a quien ha de sucederle, pero los representantes del Pueblo tendrán facultades para relevar o destituir en cualquier momento a un Rey natural designado por su antecesor, si no reúne las cualidades que deben adornar a un Jefe de Estado, o si éste no hace honor al juramento prestado.  
—¿Y quién elige a esos representantes del Pueblo?  
—El Primer Rey natural.  
—¿Y a éste, quién lo elige?  
—La minoría selecta que en período de transición de un régimen a otro, empuja autoritariamente las riendas del Poder.  
—¿Y si esos representantes gobiernan despóticamente, imponiendo arbitrariamente su voluntad y capricho, haciendo caso omiso de los clamores del Pueblo, del verdadero Pueblo que produce y trabaja?  
—El Pueblo, con mayúscula, tarde o temprano, reacciona violentamente contra los que pretenden tiranizarle... y en el pecado llevarían la penitencia. Los regímenes autoritarios, impuestos por la fuerza, sólo pueden perdurar y consolidarse si se apoyan e inspiran en un alto espíritu de justicia social —en el doble aspecto económico y espiritual—, única razón que los justifica y legitima. Pero el despotismo no es inherente y privativo a los regímenes autoritarios; también los democráticos degeneran en oligarquías opresoras del Pueblo, pese al sufragio universal inorgánico.  
—La democracia no es incompatible con la justicia social; antes bien, una y otra son consustanciales.  
—En teoría así es, pero en la práctica no es así. La justicia social sólo puede instaurarse con autoridad y disciplina, a condición de que todos los cargos públicos, sin excepción, recaigan en personas que a ser posible sean mitad monjes y mitad soldados, o, cuando menos, de una conducta intachable en todos los órdenes de la vida. Sólo así tendrán autoridad moral para gobernar autoritariamente y dictar normas de conducta a los demás.

José VIDAL LOMBÁN.

## NOTAS DE FRANCIA

Vichy, 7.—Casi todos los ministerios franceses serán trasladados primeramente de Clermont-Ferrand a Vichy. Sólo continuarán allí los del Aire, Guerra y Ex combatientes.

Toulouse, 7.—El Tribunal de guerra de la 17 región militar ha condenado a cuatro años de cárcel y una fuerte multa, al general De Gaulle, por indisciplina, rebeldía e incitación a la rebelión.

Angulema, 7.—Se ha decretado la pena de muerte para todos los que introduzcan, transfieran o distribuyan periódicos en la zona de ocupación, siempre que se demuestre que estos diarios proceden de fuera de esta zona.

Vichy, 7.—Un grupo importante de diputados, reunidos esta tarde en Vichy, han aprobado por unanimidad, a propuesta del diputado Tixier Ving Oucourt, una moción en que se invita al Gobierno a proseguir sin pérdida de tiempo las investigaciones de responsabilidades y su castigo, las de orden político, civil y militar, tanto en los orígenes de la guerra, como en la prosecución y en la insuficiencia de medios para ella. Pierre Laval ha expuesto seguidamente las condiciones en las que desarrolló la acción diplomática cuando estuvo en el poder como ministro de Negocios Extranjeros. Ha señalado que estuvo siempre con la preocupación de permanecer libre de las exigencias excesivas de Inglaterra. El desastre a que nos ha conducido la ligereza de los que nos han llevado a la guerra—ha dicho— nos obliga con deber sagrado a asegurar la dirección de Francia. Pedimos al Parlamento que nos conceda los medios y que confirme unánimemente su confianza al mariscal Petain, cuya alta personalidad moral, garantiza la virtud de la obra emprendida.

El diputado socialista Spinasse ha tomado la palabra seguidamente y ha dicho que el Parlamento va a cargarse con las faltas comunes. «Su acto es una verdadera crucifixión, necesaria para que otros den al país una forma y una fuerza nueva. La autoridad del mariscal Petain hace posible esta tarea y entonces la entrega que ha hecho de su persona no será vana. No se borra el pasado condenable hasta que nos podamos encontrar como franceses en la tierra de Francia. Para ello debemos corregir nuestra ligereza intelectual y moral. Ella ha sido la

causa de nuestro retraso técnico en industria militar. Francia estaba abandonada. Es necesario que se recobre».

## Homenaje a la memoria del general Balbo

Madrid, 7.—Esta noche se ha celebrado solemnemente el homenaje a la memoria del mariscal italiano del Aire, Italo Balbo, organizado por el fascio italiano de Madrid, que lleva el nombre de Constanzo Ciano. El acto tuvo lugar en el antiguo edificio de la Embajada de Italia, donde tienen su sede el fascio Constanzo Ciano, el Instituto italiano de Cultura y otros organismos italianos de Madrid.

Al acto asistió el cónsul general del Fascio, alto personal de la Embajada, autoridades españolas y jerarquías del Movimiento.

## El conde Ciano es recibido por Hitler

Berlín, 7.—El conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, ha llegado a las once y cuarto a la estación de Anhalt, de Berlín. El ministro de Negocios Extranjeros, Von Ribbentrop, le esperaba en la estación.

El conde Ciano, después de recibir la compañía que le rindió honores en la estación, acompañado por Von Ribbentrop, se dirigió al castillo de Bellevue, donde fue recibido por el doctor Meissner, jefe de la Cancillería presidencial. El pueblo berlinés aclamó a Ciano, en las calles por las que desfiló la comitiva.

A mediodía, el Führer ha recibido al ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano. El ministro Von Doernberg, jefe de protocolo, fue a buscar a Ciano al Castillo de Bellevue. El embajador de Italia en Berlín, Alfieri acompañó en el coche al conde Ciano. En la Cancillería del Reich fue saludado por el doctor Meissner, jefe de la Cancillería presidencial del Führer y por Borman, adjunto del Führer. En el despacho de trabajo de Hitler han comenzado las conversaciones entre Ciano y el Führer en presencia del ministro de Negocios Extranjeros alemán. En otra habitación se hallaban presentes los embajadores Alfieri y Mackensen, el doctor Meissner y el ministro Schmidt en calidad de intérprete.

Las conversaciones celebradas en la Cancillería del Reich han terminado a las catorce horas.

El ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop, ofreció seguidamente al conde Ciano un almuerzo en el Hotel Adlon.

El conde Ciano ha salido esta tarde para efectuar una visita a los territorios ocupados del Oeste. La visita durará dos días y llegará a los puntos más importantes del que fue frente occidental.

## ETERNA

¿Morir? Antes que muera el alma que mi espíritu animó, cual el sol a la flor en primavera, antes que rece su oración postrera, primero muero yo. Tal vez jamás resuenen en mí pecho los latidos de amor de su placer al mórvido cohecho, mas en su seno íntimo, aun deshecho, modularé endechas de dolor. Pues en tanto que pulso el sentimiento las fibras de mi pobre corazón, con risa de contento o gemir de tormento, rimará su latir una canción.

José SANTOS REINIZ.

Vigo.

## Las elecciones presidenciales en Méjico

Méjico, 7.—Numerosos y graves incidentes se han producido en todas las ciudades de Méjico con motivo de las elecciones presidenciales. Hasta las trece horas (hora local) se contaban diez muertos y treinta y dos heridos. La mayor parte por tiros de revólver. Grupos de ambulancias recorren incesantemente las calles de la ciudad para la recogida de heridos y de muertos. Tres generales del ejército han presentado sus candidaturas para la plaza de de Cárdenas.

## FUTBOLERIAS

El partido de fútbol celebrado ayer en el campo de la Residencia, entre los clubs del S. E. U. de Lugo y Santiago terminó con un empate a tres goals. Se distinguieron por los forasteros el defensa izquierdo, un verdadero jabato, el medio centro y el interior izquierdo; y, por los santiaguenses, la defensa, el eje de la línea media y la tripleta central de la línea ofensiva, especialmente el interior izquierdo, Cardama, quien realizó un buen partido, recogiendo, driblando y entregando con gran precisión. Coto, con un par de interiores que trabajan para él y sepan entregarle oportunamente el balón, bien por alto o por bajo, es el delantero centro ideal, por su elegante y excelente juego de cabeza, su potente disparo desde cualquier punto del campo y su acometida arrolladora, terror de los encargados de guardar la portería.

A pesar de que la tarde no estuvo muy calurosa, concurrió escaso público, lo que evidencia que no es época propicia para practicar el noble y viril deporte del fútbol asociación.

Tenemos conocimiento de que todas las sociedades deportivas de la región, por lo que al fútbol se refiere, se preocupan ya con la antelación que se observa, de obtener fichas en cantidad para la próxima temporada. Demuestran con ello que hay interés en contar a tiempo con gente suficiente y debidamente licenciada para, desde el primer momento, entrenar y estar a punto. Sabemos de quienes están dispuestos a mudrugar y hacer bien las cosas, pues dicen —y con razón— que están escarmentados y experimentados y que será difícil en galafarles o sorprenderles con palabrería fácil y promesas incumplidas.

Aunque es prematuro hablar de ello, nos consta que los directivos del «Racing Club» están afanosos y esperanzados en lograr un equipo de fútbol lo más formidable posible, para satisfacción de sus innumerables socios y de sus incontables partidarios. Vestirán el uniforme roji-negro notables jugadores del balón redondo, vecinos de esta ciudad, que hasta esta fecha nutrian las filas de otros clubs. ¿Quiénes? No se impacienten, ya lo sabrán oportunamente. No conviene adelantarse a acontecimientos, aunque sepamos que no nos equivocaremos.

El 17 de abril de 1908, en Madrid, llevóse a cabo la final del campeonato de fútbol de España,

entre el «Madrid F. C.» y el «Vigo Sporting», ganando aquel por 1 a 0, con el siguiente once: Lindsey; Aspiunza, Nóvoa; Quirante, Normando, M. Yarza; Paragés, Prats, Prada, Revueito y C. Wallace.

El 8 de abril de 1909, también en Madrid, se jugó la final entre los clubs «Sociedad Ciclista», de San Sebastián, y el «Español», de Madrid. Venció el equipo guipuzcoano por 3 a 1, con los jugadores siguientes: Bea; A. Sena, Arceus; Arrillaga, Echevarría; Rodríguez; M. Sena, Lacort, Simons, Mac Quines y Bireben.

\*\*\*

XXXIII partido internacional. España, 4—Inglaterra, 3

El 15 de Mayo de 1929, en el Stadium Metropolitano de Madrid, arbitrado por el belga Langenus.

Inglaterra alineó a: Hufton; Cooper, Blackinson; Kean, Hill, Peacock; Adcock, Kail, Bradford, Carter y Barry.

España a: Zamora; Quesada, Quincoces; Prats, Marculeta, Peña; Lazcano, Goiburru, Rubio, Pedrón y Yurrita.

Venció España por 4 a 3. Fue un partido brillantísimo, jugado inteligentemente y entusiastamente por el equipo español. La marcha del tanteo fue u; aliciente más de la jornada triunfal para nuestro fútbol. El primer goal lo marcó Bradford y el segundo Carter. Rubió consiguió el primero de España y, finalizado el tiempo, Lazcano el del empate. Carter obtuvo ventaja para Inglaterra, y desde ese momento el equipo español se lanzó a una intensa ofensiva. Rubió, rematando un centro de Goiburru, empató de nuevo, y luego, Goiburru, entró el de la victoria.

PENALTY

8—Julio—1940.

## Comunicados de guerra

EL INGLÉS

Londres, 7.—El Ministerio del Aire comunica: «Esta mañana la aviación enemiga actuó intermitentemente sobre la costa meridional de Inglaterra. Varias bombas cayeron en una ciudad, donde resultaron destruidas algunas casas y hubo varias víctimas sobre la población civil. Los «caza» británicos atacaron al enemigo y derribaron a un avión de bombardeo, que cayó en el mar. Eselsegundo destruido hoy».

Londres, 7.—Comunicado del Almirantazgo: «La aviación naval británica ha bombardeado esta madrugada el puerto de Bergen, en Noruega, y provocaron grandes daños en los depósitos alemanes de carburo y en un buque cisterna. Las defensas terrestres enemigas opusieron una fuerte resistencia, sin resultado. Cuando se retiraban nuestros aparatos, los depósitos estaban ardiendo y la mayor parte de la zona atacada se hallaba cubierta por una espesa humareda de aceite quemado. Todos nuestros aviones regresaron sin novedad a sus bases».

EL ALEMÁN

Berlín, 7.—Parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán: «Una de nuestras lanchas torpederas rápidas ha hundido a un barco enemigo de 6 000 toneladas a la altura de la isla de Wight.

Los aviones de combate alemanes prosiguieron ayer, con gran éxito, sus ataques contra los objetivos militares importantes del Sur de Inglaterra. En el puerto de Falmouth fué alcanzado de lleno un mercante de 8 000 toneladas, que se incendió. En la zona central del Mar del Norte nuestras escuadrillas bombardearon a una formación de fuerzas navales británicas. Dos contratorpederos resultaron averiados tan seriamente que pueden darse por perdidos. En el canal de la Mancha hundimos a un navio de guerra auxiliar y a un patrullero. El submarino atacado ayer por nuestros aparatos, tipo Arado 196, se hundió también. Sus tripulantes fueron recogidos por nuestras unidades navales de vanguardia y por nuestros hidros.

Los «raids» aéreos efectuados anoche por la aviación enemiga sobre la Alemania septentrional no causaron más que daños sin importancia. Los aviones británicos atacaron también, aunque sin resultado, a varios perqueros daneses, que fueron bombardeados

## LA RUPTURA INEVITABLE

Bajos Pirineos (Del enviado especial de la Agencia «Efe»).—Tanta que suceder. El Gobierno de Francia ha roto sus relaciones diplomáticas con Inglaterra. Paso a paso, se han encaminado los acontecimientos hasta llegar a este obligado final. Perdón: suprimo la palabra «final», porque en realidad, nos encontramos en los comienzos de un proceso político que, verosímilmente, alcanzará en las semanas venideras proporciones insospechadas. No es lícito olvidar que fué en Francia donde se publicó, antes de la guerra, un folleto-colección de artículos periodísticos titulado: «¿Habrá que reducir a Inglaterra a la esclavitud?». El autor del folleto es un escritor y periodista muy distinguido: Henri Beraud. A algunos de los personajes que hoy gobierna a Francia andaban, por entonces, muy cerca de pensar lo mismo que Beraud. No citaré nombres de ministros, pero sí el del actual alcalde de París y ex Director General de Seguridad francesa, señor Chiappe, hacia cuya personalidad llamo, de pasada, la atención de mis lectores. La Gran Bretaña hizo cuanto le fué posible para torpedear la formación del Gobierno Petain, o de cualquiera otro que representara intereses directamente nacionales. A partir de aquellos instantes, la ruptura entre Francia e Inglaterra podía anunciarse a plazo más o menos fijo. Churchill se ha encargado de recordar constantemente que «la Gran Bretaña no exige a Francia del cumplimiento de los acuerdos adoptados entre ambos países, sobre la guerra y la paz». Esto quiere decir que el armisticio ha sido considerado en Londres como una flagrante violación de esos acuerdos y por consiguiente, como una declaración. De ahí que entre ambos países exista desde hace un par de semanas, un estado de guerra moral. Hasta ahora se ha manifestado en la operación naval de Orán, en la confiscación de unidades navales francesas y en algunos bombardeos muy significativos. Pero estoy seguro de que las cosas no se detendrán en el punto en que hoy se encuentran, sino que irán desenvolviéndose muy ampliamente y se concretarán en resultados políticos y quizá militares que yo llamaría revolucionarios, desde el punto de vista del sistema europeo vigente durante los últimos treinta años. Porque Inglaterra guarda silencio sobre muchas cosas que, a medida que el público francés va conociendo, crean reacciones profundísimas. Apuntaré aquí algunas de esas cosas:

—La política francesa durante la guerra de Etiopía y la consiguiente actitud del Gobierno de París, adoptada bajo una presión irresistible del Gabinete británico.

—El mantenimiento, a Roso y Velloso, del Frente Popular en el Poder y la intervención indudable de agentes ingleses en las operaciones políticas que hicieron posibles los Gobiernos Blum y otros varios.

—La declaración de guerra a Alemania, en la cual se dió el caso —símbolo de la actitud íntima de Francia— de que este último país hiciera la declaración cinco o seis horas más tarde que Inglaterra.

—La escasez de auxilio militar prestado a Francia, tanto en hombres como en material.

—La aventura noruega, a la que, si no fueron arrastrados en vano más soldados de Francia, fué por la oposición del general Gamelin.

—La exigencia de que el Ejército francés pasara a Bélgica, en vez de quedarse sobre sus líneas de fortificaciones, con lo cual quedó contrariado el «plan Gamelin», es desochocho la opinión de todo el Estado Mayor de Francia.

—La negativa a empeñar el Ejército expedicionario británico en una gran ofensiva hacia el Sudoeste, cuando se formó la famosa «bolsa de Flandes». Esta orden de Weygand fué desobedecida.

—La decisión de retirarse hacia los puertos del canal de la Mancha para reembarcar el Ejército, mientras las mejores divisiones de Francia se desangraban y sacrificaban con el objeto de asegurar la retirada británica.

—Las diez divisiones enviadas en 1940, en vez de las 85 que enviaron durante la guerra anterior.

—La lentitud y limitación de la producción de guerra, a pesar de haber prometido que las cifras de fabricación serían mucho más importantes.

Francia tiene, por fin, la sensación de que Inglaterra la dejó simabandonada, después de haberla obligado a crear tres o cuatro frentes distintos, como consecuencia de una determinada política. Entre los hechos de que los franceses acusan a los ingleses no deja de figurar, muy en primer término, la torpeza con que Londres se negó a terminar el pacto con Rusia, a pesar de los inquietantes, casi angustiosos informes que enviaba desde Berlín el embajador de Francia, señor Ooulondre.

No quisiera dramatizar con exceso, porque la situación es, por sí misma, bastante dramática: pero veo desarrollarse en el espíritu francés una serie de reacciones y de propósitos que, si hoy se limitan a producir una iracunda ruptura diplomática, mañana podrían alcanzar caracteres más graves y decisivos.

MANUEL AZNAR.

dos y ametrallados. Un vapor noruego no armado resultó alcanzado en el puente por una de las bombas enemigas, y hubo varios muertos en la tripulación.

El enemigo perdió ayer 10 aviones: tres de ellos, derribados en combate aéreo, otros tres por la DCA, dos destruidos en tierra y otros dos por la artillería anti-aérea de nuestra Marina de guerra. Faltan dos aparatos alemanes».

EL ITALIANO

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas.—Comunicado número 27:

«Nuestras formaciones de bombardeo renovaron ayer, por masas sucesivas, sus violentas acciones contra las bases aéreas y navales de Malta. Todos los objetivos fueron alcanzados con precisión, provocando en la zona del arsenal, importantes incendios, visibles a gran distancia. Nuestros cazas entablaron combate con los cazas británicos, poniéndoles en fuga. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases».

En el Africa de Norte, fueron bombardeados con resultados muy eficaces los aeródromos de Tishidda Biramba y Marsa Matruh, alcanzando hangares, depósitos de carburantes y destruyendo en el suelo, seis aviones británicos. Fueron alcanzados, además, columnas motorizadas, en la zona sudeste de Sollum. Todos

nuestros aparatos regresaron a sus bases.

En el Africa Oriental, mientras continúa reforzándose la posición de Cassala, nuestra aviación efectuó vuelos de reconocimiento y acciones de bombardeo. Un aparato enemigo fué destruido sobre el campo de Aroma y siete sobre el campo de Goz Ragab. Se causaron también importantes daños en las instalaciones. El enemigo efectuó una acción aérea sobre el puerto de Tobruk, vivamente contrarrestada por la reacción de la artillería anti-aérea de la Marina italiana, la cual derribó tres aparatos. Dos barcos mercantes vacíos, anclados en el puerto de Tobruk fueron alcanzados. El puerto de Ardja, fué atacado por unidades navales británicas que provocaron ligeros daños en las instalaciones militares. Nuestra aviación intervino inmediatamente, alcanzando con sus bombas a una unidad enemiga».

COMUNICADO FRANCÉS

Vichy, 7.—Un comunicado del Ministerio de Marina de Francia da cuenta de que dos escuadrillas aéreas de la flota francesa, que han sido rearmadas, atacaron los muelles de Gibraltar, alcanzando a los navios británicos que habían participado en el ataque contra los buques franceses en el Mers-el-Kebir. El comunicado añade que desde luego se tiene la seguridad de haber sido alcanzado uno de los barcos ingleses. Ginebra, 7.—El Almirantazgo

Estuches de papel fantasía para caballero, señora y señorita.—Blocs económicos para oficina :— LA COMERCIAL, Pua Nueva, 1



LOS MAESTROS DE OTROS TIEMPOS

PERFILES UNIVERSITARIOS

ROMERO!

Solemnes, graves y sonoras, caían las dos campanadas del medio día en el reloj catedralicio, y en una aula de Fonseca, también, grave y sonora, repiquetea una argétea «campanilla»...

Alto, rígido, sereno, de facciones abultadas y claras, de ademán adusto, boca que parece agujero, caían torcidamente unos espejuelos tras los que brillan unos ojos glaucos sin mirar preciso...

De vez en vez el «Maestro» (pocas veces con tanta razón se da este nombre) eleva su diestra, escrita el índice y señala el detalle que importa. Otras veces, su diestra también acaricia, como si peinase su hirsuta y argentada barba apostófica...

Aspero y rudo, ¡ay del que a él llegue con una adulación, quiero insinuar una «pelotilla». Un enérgico bufido lo despidió con cajas destempladas. ¡Ay del que se atreva a torcer el camino del estudio...

Por fin. Exactamente con las dos, solemnes, sonoras y majestuosas campanadas del comienzo de la tarde, termina la magnífica lección, con una profunda expiación de las almas que descansan de profunda atención...

Compostela.

AVIRAL.

doras del Subsidio al combate: Manuel Flores Díez, vecino de Carballo 250 pesetas...

cripta ha de ser cuantiosa, colmando los cálculos previstos.

Comunicando alemán

Berlín—En el Comunicado alemán se da cuenta de que en las costas españolas los submarinos alemanes derribaron 21.500 toneladas de buques británicos.

La aviación bombardeó con eficacia las instalaciones de las costas británicas destruyendo varias y hundiendo dos buques mercantes y un transporte.

La aviación enemiga bombardeó territorios del Oeste de Alemania, causando dos víctimas. Los daños materiales carecen de importancia. Fueron derribados seis aparatos enemigos.

Dos de los nuestros no regresaron a sus bases.

Comunicado italiano

Roma—El comunicado italiano informa que la aviación bombardeó las instalaciones navales de Malta y puertos de Alejandría, causando daños de consideración. Dos aparatos italianos no regresaron a sus bases.

En la región Cirenaica continúan los combates con éxito para nuestras fuerzas.

La aviación realizó varios vuelos de reconocimiento al otro lado de la posición de Cassala.

Los bombardeos contra Inglaterra

Londres—El ministro del Aire comunica que han continuado los bombardeos de la aviación enemiga contra las costas británicas causando daños insignificantes. Tres aparatos británicos no regresaron.

Fueron derribados tres aviones alemanes de bombardeo.

Vagón histórico en Berlín

Berlín—Ha llegado a esta ciudad el célebre vagón de ferrocarril donde fueron firmados los armisticios.

Alarma en Alejandría

El Cairo—La aviación italiana realizó varios «raids» sobre Alejandría, arrojando gran cantidad de bombas en las instalaciones del puerto.

Se dió oportunamente la señal de alarma, no habiendo que lamentar víctimas.

Las víctimas de los desórdenes de Méjico

Méjico—El número de víctimas ocurridas a consecuencia de los desórdenes producidos ayer con motivo de las elecciones se eleva a 25 muertos y 265 heridos.

El número de detenidos es elevadísimo.

La jornada fué agitada, dándose el caso curioso de que el presidente Cárdenas no pudo votar porque el Colegio donde le pertenecía hacerlo estuvo cerrado.

francés comunica los siguientes detalles complementarios de los dados anteriormente, acerca del bombardeo por la esquadra inglesa de los barcos franceses en Orán.

«El Dunquerque» que había sufrido ya averías importantes, fué bombardeado por la aviación inglesa. Los aviones ingleses dispararon con sus ametralladoras contra las canoas de salvamento y el puente del navío. Más de doscientos marineros franceses han muerto en esta acción complementaria.

«Partir». Estreno en el Principal

Mañana martes tendrá lugar el Estreno de una de las más bellas e interesantes manifestaciones del cine moderno el de la original y espléndida película de la Imperial Film «Partir».

Sobre el interesantísimo tema de esta grandiosa superproducción gravita, la dinámica emoción de los viajes, el atropellado vaivén de los motores, la rauda velocidad de las gigantescas locomotoras, la espléndida y la ciclopea trayectoria de los ingenios trasatlánticos; el trepidar de la velocidad, en contraste con la quietud estática del amor.

Film de calidades y emociones ultramodernas, es el mayor triunfo del genial astro Victorio de Sica, y de la bellísima María Denis.

Para el que guste del encanto de los viajes y de las modernas sugerencias del movimiento, este film hablado en español que mañana estranará el Principal, resultará cautivador e impresionante.

El Café-Bar «Suevia»

Ayer comenzó la exposición de este local, que el público admiraba, al mismo tiempo que hacía grandes elogios del gusto y elegancia con que fué montado el Café-Bar Suevia.

Los propietarios, no repararon en hacer sacrificios, para ofrecer a Santiago un Café-Bar instalado con arreglo a todos los adelantos modernos, y que sea el primero, por su gusto y elegancia, de Galicia.

Esta exposición continuará hasta la tarde del miércoles, día en

14:30: Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 14:40: Información local y regional. Boletín universitario.

14:45: Zarzuela: Monte Carmelo, M. Torroba.

15:15: Recital de canciones. 15:30: Cierre de la estación. Emisión de las 21 a 23.

21: Apertura de la estación, Música de baile.

21:30: Orquesta: Petite suite, poema sinfónico en cuatro tiempos; Debussy.

22: Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

22:20: Información local y regional.

22:30: Emisión dedicada al servicio protector. Discos a petición.

23: Cierre de la estación.

NOTICIAS

La suscripción de emisión del Tesoro tuvo en Santiago un verdadero éxito.

Se suscribieron Hijos de Olimpio Pérez, con siete millones. Hijos de Simeón García y Compañía, con dos millones.

Caja de Ahorros, con dos millones, y cincuenta y cinco particulares con un millón doscientos sesenta y tres mil pesetas.

Salió para Sevilla, ya completamente restablecida de la grave indisposición que le aquejó, siendo asistida en el Sanatorio del doctor Puente Castro, Sor Mercedes Puente Castro, Superiora del Colegio de la Inmaculada Concepción de aquella ciudad.

En los exámenes a premios en primer año de piano, verificados en la Sociedad Económica, obtuvo medalla de plata, la aplicada niña, Carmencita Paredes López, hija de nuestro amigo don Jesús Paredes Tolosa, a la que lo mismo que a sus padres felicitamos.

En Cee contrajo ayer matrimonio el activo comerciante de esta plaza don Darío Varela Ron con la señorita Carmen Romero Blanco.

Apadrinaron a los contrayentes don Angel Varela Ron y la señora doña Estrella Blanco, hermano y madre de ambos.

Debido al riguroso luto que viste la familia de la novia, la boda celebróse en la intimidad familiar.

Felicidades les deseamos en su nuevo estado.

CAFE-BAR «SUEVIA»

El próximo miércoles, día 10, a las siete de la tarde, abre sus puertas al público. Con la sección Meriendas inauguramos nuestros servicios.

que se inaugurará con la sección de meriendas.

Del decorado del local, ya hace días que hemos hecho una descripción, lo mismo que de los artistas que en ella tomaron parte, respondiendo a la fama que sobre arte tiene Santiago.

A las felicitaciones que éstos y los propietarios recibieron ayer y hoy, unimos la nuestra.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de anteaer, resultó premiado el número 171, y ayer el 655.

Unión Radio Galicia. Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 14 a 15:30).

14: Apertura de la estación, Música variada; Rondino sobre un tema de Beethoven, Kreisler; La arlesiana, Bizet; Boga, boga, canto vasco y Vals capricho, Rubinstein; Vals brillante, Chopin; La traviata, Verdi.

Anteanoche se reunieron en el bar del Hotel Compostela los nuevos médicos con la mayoría de sus profesores, en cena íntima.

Ha muerto, de dos meses, en la Piazzuela de Feijóo, Angel Rojas Arce.

Al fin parece que habrá corridas de toros en La Coruña en el próximo mes de agosto.

Se señala para el día 4 una novillada con intervención de Juan Luis Vázquez y los dos hijos de Dominguin.

El domingo, día 7, habrá una corrida de toros, de la ganadería del Conde de la Corte, para Ortega, Maera y Marcial Lalanda, y para el martes, día 9, el espectáculo de Llapisera, en el que intervendrá, además del hijo menor de Dominguin y otro novillero de Sevilla, el rejoneador portugués hijo de Mascareñus, muchacho de 14 años.

De seis meses falleció en la barriada del Pegigo de Arriba, Avilino Sánchez Tomé.

Interésase la comparecencia en el Negociado de Exhortos del Ayuntamiento de José Díaz Otero.

También deben pasar por el de Quintas Benedicto Barreiro Miguez y Germán Alejandro Calvelo.

Ingresó en el Gran Hospital, José Seijas Alonso, de 19 años, que trabajando en un taller de aserradero de esta ciudad se produjo heridas cortantes en la mano derecha, calificadas de pronóstico menos grave.

También ingresó Dolores Bermúdez Lagoa, de 50 años, casada, que al caer por las escaleras de su domicilio se produjo fuerte contusión en el pecho y hematoma en el ojo izquierdo, también de pronóstico grave.

Contrajeron matrimonio en la parroquia de San Juan, Carmelo Pedrosa Bourrasell con Elvira Reiriz Romero.

Han quedado sin efecto las restricciones impuestas en el Servicio internacional por las actuales circunstancias, por lo que se admiten de nuevo impresos para América y cartas para toda Europa para ser cursadas por vía ordinaria; no siendo, por tanto, indispensable el sobre porte aéreo.

Registráronse hoy los nacimientos de Casimiro Anuncio Silva Maroño, Enrique Nieves Ferrero, José Rodríguez Rilo, Manuel Fungueiro Romero, Isidoro Fernández García y Germán Sánchez Nieto.

Según se había anunciado, ayer, a las once y media salió de la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios (Huérfanas) para la capilla de la Virgen de la Fuente, el Rosario con la imagen del glorioso mártir San Cara lampio.

Portaba el estandarte el abogado y jefe del Negociado de Hacienda del Ayuntamiento don Manuel Pensado Iglesias, a cuyos lados iban su hermano el

escolar don Julio y el médico don Maximino Abraides Torquemada.

Figuraban dos largas filas de hombres con velas.

Asistió la Banda de Música del Municipio, la que interpretó durante el trayecto algunas composiciones.

Por la tarde hubo baile, que se repitió de noche.

Falleció en el Sanatorio Antituberculoso de La Choupana el oficial primero del Ayuntamiento de La Coruña, don Emilio Pérez Millán, de 44 años, viudo, de Málaga.

El cadáver fué trasladado a la herculina ciudad.

A las ocho y media de la tarde de hoy comenzará en la Alameda el concierto musical que debía celebrarse ayer.

He aquí el programa a ejecutar:

PRIMERA PARTE

«De Andalucía a Aragón», Pasodoble; Texidor. «La Leyenda del Beso», Selección; Soutullo y Vert. «Los Diamantes de la Corona», Sinfonía; Auber.

SEGUNDA PARTE

«La Alegría de la huerta», Fantasía; Chueca. «Escenas populares gallegas», Rapsodia; B del Río. «Solera fina», Pasodoble; Marquina.

Lo recaudado en esta ciudad por arbitrios municipales ascendió en los días de anteaer y ayer a 6.154.70 pesetas.

Relación de sanciones impuestas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia: A don Manuel Regueiro Santiso, de La Coruña, multa de 5.000 pesetas por venta de pan con falta de peso y ser reincidente varias veces.

A doña María Formoso Piñeiro, de Sofán (Carnota), multa de 100 pesetas por venta de aceite a precios superiores a los de tasa. —Industriales que han sido sancionados por la Superioridad, por infringir las Leyes regula

deben presentarse en el plazo improrrogable de veinticuatro horas en la Delegación Comarcal de «Auxilio Social», de cuatro a seis de la tarde.

María Magariños Rodríguez, Serafina Alvarez Gantes, Matilde Leis Castro, Lourdes Estévez Caride, Amalia Ríos Suárez, Marciala Remuñán Ferro, Minia Canceleda Riadigos, Asunción Monteroso Tarrío, Inés Corral Mariño, M. Mercedes Escudeiro Salgueiro, María Lorenzana Prado y M. de los Dolores Daviña Rey.

ULTIMAS NOTICIAS

La suscripción de bonos del Tesoro

Madrid—La suscripción de bonos del Tesoro que se efectúa hoy en toda la Nación promete ser una de las operaciones financieras de más éxito de España desde hace tiempo, demostrándose con ello la confianza que el país tiene en su Caudillo.

Según las noticias que se han recibido en Madrid de diversas sucursales, la cantidad inscrita asciende a 2.500 millones de pesetas.

A juzgar por esta cifra, cuando se conozcan los datos concretos de toda España, la cantidad ins

do durante todo el día a causa de los incidentes ocurridos en él.

Disposiciones oficiales

Madrid—Entre las disposiciones que publica hoy el Boletín Oficial del Estado, figura una de la Jefatura del Estado, reorganizando las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

También publica nombramientos de Registradores de la Propiedad para cubrir las vacantes que existen.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo extraordinario a beneficio de la Ciudad Universitaria 20 DE JULIO DE 1940

Los Dos Millones del Gordo se venden en la Administración de la Calderería.

Hay Billetes a 250 pesetas. Hay Décimos a 25 pesetas.

SANTIAGO

Se compra papel de todas clases

Explotación general de trapos y metales de Galicia Sncrasal: TROPASA. — Teléfono: no 1836, Santiago.



MAÑANA: A LAS 5 1/2, 7 1/2 Y 10 1/2

Presenta un intenso drama de fuertes emociones, moderno y dinámico

El valor se impone

Con VÍCTOR JORY y SALLY O' NEYL

¡Un apasionante film «Columbia», bello y conmovedor ¡Audacia... Intriga... Pasión... Amor!

Advertisement for 'El Principál' film, featuring the title in a decorative frame and text: 'Mañana martes grandioso Estreno 1940 de la modernísima superproducción «Imperial Film» HABLADA EN ESPAÑOL. PARTIR. Un film, cómico, dinámico y trepidante, cruzado por raudos aviones, veloces locomotoras y gigantescos trasatlánticos. El amor y el viaje, lo rápido y lo extático. Un triunfo del genial astro VICTORIO DE SICA, y la encantadora MARIA DENIS.'